

En la capital. 470 pts. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª-1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.
 Insertese ó no, no se devuelve el original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, miércoles 17 de Junio de 1891.

NUMEROS SUELTOS
 25 céntimos.

N.º 4.412

Desde Madrid.

14 Junio de 1891.

Esperamos que Zola, el inmortal maestro del naturalismo, tomará nota de la escena que hoy preocupa á Madrid.

Una Duquesa de la más alta aristocracia, una mujer encanto ayer de los salones, una reina del lujo cuyos brillantes dieran envidia á un Soberano, ha ingresado anoche en la cárcel de las mujeres siendo filiada como la prostituta que se recoge en medio del arroyo.

La altiva aristócrata, la linajuda señora de cien nombres, sufrió la humillación de ir conducida á la prisión en un súpico carruaje de alquiler y de dejar sus nombres y títulos en la calle para ser inscrita en el libro carcelario con el nombre de Isabel Alvarez.

Conforta el ánimo ciertamente ver á la ley igualitaria para todos, cosa que ya nos parecía legendaria á fuerza de abusos cometidos por la Themis moderna.

Ayer una mujer del pueblo martirizaba á una niña, no buscando espantosas fantasías en su crueldad sino por lo irascible de un carácter, hijo de mala educación. Hoy una aristocrática Duquesa golpea bestialmente á otra niña, le clava tijeras en el cuerpecito, quema sus carnes y hiebre su cráneo á martillazos. ¿Por qué? Esto es lo que no puede decirse. Corramos túpido velo sobre el hecho, por que su relato estremecería de horror á las madres que tienen la dicha de contemplar á sus hijas en el regazo.

¡Las abyecciones deben olvidarse en el desprecio!

Madrid está aterrado y satisfecho. La aristócrata se avergüenza de que en la Gñia oficial donde tantos ilustres figuran, esté aún impreso el nombre de la heroína que hoy rueda lo mismo en el salon que en la taberna.

Pero en medio del caos, la justicia es visible quizás por vez primera.

La niña mártir, cuyas horribles heridas he visto, se muestra risueña como si la aurora del bien apareciese en su martirio. ¡Ya no será instrumento de crueldades, por que desde hoy la horrible Inquisición se convierte en el cielo del carño!

La semana política no ha registrado nada nuevo. La ley del fuerte puesta en escena por el Gobierno, se traduce en el firme propósito de sacar adelante lo del Banco, en contra de la potente voz de la Nación. El comercio y la industria, es decir, las fuerzas vivas del país protestan, y el

LA PARROQUIANA.

Hay pensadores profundos que atribuyen la mayor parte de las desgracias de que son víctimas los madrileños, á la costumbre, tan generalizada aquí, de asistir á los cafés.

Suponen que aquella atmósfera, cargada de miasmas, influye en menoscabo de las inteligencias, y que, aparte de esto, en el café se pierden muchas horas, que deberían ser aplicadas al trabajo.

Quizás no vayan descaminados los moralistas. Conozco una señora que invierte los mejores días de su existencia en el café de la Luna, á donde puede decirse que ha trasladado su habitación, y es allí tan conocida, como puede serlo el pianista, ó el echador, ó el encargado del establecimiento.

—Verá V., dice ella. Yo vengo temprano para que no me cojan esta mesa, porque tengo costumbre de pasar aquí las noches, y cuando no puedo sentarme en este sitio, parece que me falta algo.

—¿Y hace mucho tiempo que viene Vd.?

—Va hacer cinco años en este Fe-

dia 20 del corriente será su indignación ostensible, cerrando en señal de luto todos los establecimientos.

No obstante, la nueva emisión de billetes se llevará adelante haciendo de la crisis española el capítulo III de la *Ruina económica*, novela aterradora comenzada por la miseria de Portugal y Buenos-Aires.

El Congreso ha reconocido ayer la dignificación del héroe de Antequera D. Vicente Moreno. Su estatua, como la del teniente Ruiz, se elevará en breve, siendo crecida demostración de nuestras glorias.

Lo que dudo mucho es que sirva de emulación en nuestros días, en los que no se ocurre más que profanar estatuas, convidándolas á vino como si fueran mujeres.

Y no se crea que los profanos son Tenorios.

A lo sumo, á lo sumo son borrachos.

La nota del día es la corrida de Beneficencia. Este acontecimiento, que todos los años se inscribe no en mármoles sino en los libros de las casas de préstamos, ofrece hoy la odisea de que Rafael, el gran Califa cordobés, mata dos bichos provinciales. Medallas de bronce con la gloriosa fecha 14 de Junio y el retrato del diestro, llevarán á las épocas venideras la gran fiesta del día.

El sol espléndido, el calor tropical, la plaza engalanada, nubes de polvo, plata, oro por doquier; hé aquí el prólogo de la corrida de Beneficencia.

El epílogo lo escribirán mañana muchos amateurs almorzando en la abundancia, el derroche de alegría que hoy se ha gastado en la fiesta taurina.

Yo, con permiso de mis lectores, también voy adonde vá la gente.

Aunque por esto me llamen *taurófilo*.
 M. Saleta.

Política Europea.

Madrid 14 de Junio de 1891.

SUMARIO.—El colorismo y Madrid en verano.—La novela novelesca.—Política interior.—El proceso del matute.—Una Duquesa.—Política extranjera.—Los Cambios.

Empiezo hoy con una noticia que no es fresca: el tiempo ha sentado, y empezamos á disfrutar de un sol canicular y una temperatura asfixiante; como dice Eduardo del Palacio, nuestros jóvenes empiezan á sacar las americanas claras que tanto gusto dieron en las temporadas anteriores; nuestras jóvenes lucen percales de colo-

brero. Antes iba al café del Vapor; pero allí va tanta gentuza...

Ella, según dicen, disfruta una modesta pensión, en su calidad de viuda de un comandante, y como, gracias á Dios, no le han quedado hijos y no tiene quien la pida cuenta de sus acciones, hace de su capa un sayo y no para en su casa más que el tiempo preciso para vestirse, darse colorete, teñirse las cejas y mudarle el agua al canario.

A su misma mesa suele concurrir otra viuda que vive con un sobrino joven, empleado en penales; un teniente de reemplazo que nunca toma nada, y á quien llaman los mozos el «mostrenco»; uno que dice que es agente de bolsa, bastante cojo, y dos jóvenes que se están preparando hace cerca de siete años para ingresar en Aduanas. Pero nadie tan consecuente como la viuda, de quien dicen los mozos que lleva la cuenta de los cafés que se despachan y conoce por su nombre y apellido á todos los parroquianos. Los mozos la tratan como si fuese cosa suya, y no tienen inconveniente en confiarle sus penas, siempre que algún concurrente se va sin pagar ó les ha dado una moneda falsa.

res, sombreros de paja y entouscas de encaje; el dorado Sol presta tintas soberbias al verde de los árboles, cantan en los aleros de los tejados los gorriones impúberes de la última cria, riegan en abundancia los mangueros, produciendo la descomposición de la luz con sus chorros de agna remedando el arco Iris; la naturaleza da lilas que embalsaman el ambiente, reberbera la luz sobre las blancas fachadas, y cuando á la caída de la tarde se mezcla el sonido ondulante de las campanas que llaman á la oración con el ruido profano de los coches que van á paseo, lamento con todas las veras de mi alma no ser colorista para retratar con el pincel este cuadro animadísimo.

Conste, sin embargo, que lo lamento, ¿qué cosa más hermosa ni más nueva que decir el Sol dorado, la lechuga verde, la rosa rosa, la tierra de color de tierra, azul el cielo, transparentes las aguas del arroyo, pardo el gorrion y amarillo el canario?

¡Oh el colorismo!

Y no se porqué, me da hoy por la literatura: sepan Vdes. que andamos ahora emocionadísimos con *La novela novelesca*, Emilia Pardo Bazan, Cancocido, Clarin, Valera, todos están preocupados y preocupándonos con el asunto.

Parece que la cosa arranca de que en Francia se cansa el público de leer novelas de naturalistas de segundo y tercer orden; ¿pues por qué las leen, dirán Vdes? ¡claro! lo mismo digo yo. En fin el cuento es, que este ha sido el comienzo, ó por mejor decir, el origen de tanto y tanto artículo erudito como estamos teniendo el gusto de leer estos días.

Mr. Prevost ha dicho en París: «Novelesca, no en el sentido de más amplia fábula, si no de mayor expresión de la vida del sentimiento».

Alejandro Dumas le ha escrito una carta colocando el asunto, según Clarin:

«En un tono elevado y de trascendencia» la opinión se ha dignado fijarse en este asunto, manoseadísimo ya entre paréntesis, y nosotros, eco fiel y constante de todo lo que suena al otro lado del Pirineo, andamos tratando el asunto como si fuera nuevo y como si nunca las hubiéramos visto más gordas.

En España la novela buena anda como el oro por las nubes, apenas la conocemos; no estamos cansados ni mucho menos de exactitud científica, y necesitamos y mucho de todo lo que sea cultura y enseñanza ¿por qué pues hemos de abrir un porti-

Ello, á su vez, departe armoniosamente con todos y no tiene reparo en comunicarles sus más recónditos secretos.

—Siempre he sido enemiga de la aguja, les dice, porque yo he debido nacer hombre. Mi difunto se murió sin poder sujetarme.

—¿Y cuánto tiempo ha venido Vd. á estar casada?

—Diez años, durante los cuales no tuvo mi esposo ni un mal dolor de cabeza, hasta que una noche en Zaragoza, estábamos tomando café en el Suizo, y le dió así como un ahogo. Desde entonces ya no volvió á levantar la cabeza.

—¿De manera que usted siempre ha sido aficionada á los cafés?

—Desde los siete años, mis papás eran también locos por esta clase de establecimientos, y fueron, poco á poco acostumbrándome. Hoy no puedo pasar sin venir aquí, y ha habido noches en que me estaba cayendo de dolor de cabeza, ¡pero tengo tal horror á las casas!...

Efectivamente; el peor castigo que podrían imponerle á doña Genoveva, sería el de condenarla á permanecer en

llo por el que más ó menos justa y equitativamente se meta en el palenque de nuestra novela, el idealismo puro y el cuento azul, cuando aquí soñamos y sentimos todos demasiado á trüeque de pensar poquísimos?

En fin Sr. Director, veo que se me vá la pluma á sentar teorías que, como mias, ni tienen autoridad ni valor y que, además, con estos desmanes olvido mi misión de noticiero, esponiéndome mucho á que los lectores de ese diario me manden con la música y las disertaciones á otra parte.

Sigue la discusión sobre el aumento de la circulación fiduciaria: con tanto hablar de millones, hemos llegado á no entendernos. Creo que este asunto interesa mucho al país, pero bueno es hacer constar, que una gran parte de la discusión se ha verificado ante dos docenas de Diputados. El celebre proceso del matute, no escita tanto como se esperaba la publica atención. Pasados los primeros momentos, el juicio oral dista mucho de impresionar y ni siquiera se pregonan los periódicos, diciéndolo que traen el crimen del matute.

Una clase que hasta ahora había sido sagrada, y de la que nadie había osado murmurar, la de los Catedráticos, principia á ser fustigada por la prensa respecto á esplicaciones académicas y á exámenes; sin duda por aquello del libre exámen, se publican sendos artículos poniendo á los catedráticos de pelo de conejo. Yo me atrevo á proponer un medio, que entiendo que ha de ser popular en las Universidades y en los Institutos. A saber: que los Profesores, antes de tomar posesión de sus cátedras, sean examinados por sus discípulos, y el que no resulte aprobado, al momento.

El Círculo de la Union Mercantil de Madrid, respetable en reunion de comerciantes libre cambistas, ha propuesto el cierre de tiendas. Me parece que como el interés del Comercio es tener las tiendas abiertas y que entre mucha gente, apesar del entusiasmo que reinó en la reunión, han de ser muchos los que no cierren.

El proceso de la Duquesa de Castro-Enriquez, que parece que ha maltratado cruelmente á una niña que tenía acogida en su casa, esta destinado á llamar mucho la atención, y daré á Vds. sobre él curiosos detalles en mi carta próxima.

Del extranjero no hay muchas noticias. Por fin se ratificó el tratado Anglo-Portugues, y queda nuestra hermana á merced de la *perfidia albion*, como decían los doce añistas; de Rusia se acentúan las

su domicilio durante diez horas. Cuando no está en el café, se la encuentra parada delante de los escaparates ó paseando en el Prado ó promoviendo cuestiones acaloradísimas con su portera por si el perro ha olvidado las buenas formas en el portal. Porque se nos ha olvidado decir que doña Genoveva posee un perro de lanas, al cual consagra todo su afecto. Le llama *Siro*, y tiene, según ella, tanta inteligencia como una persona mayor, solo que algunas veces se olvida de los deberes que impone la sociedad, y comete algunas ligeras faltas... donde mejor le parece.

Al café asiste con su ama todas las noches, y tiene la buena costumbre de ir recorriendo las mesas en busca de terroncitos de azúcar. Esto da lugar á conversaciones animadas entre D.ª Genoveva y los parroquianos que obsequian á *Siro*.

—Gracias, dice ella cuando ve que le regalan terrones.

—No las merece.

—Se conoce que tiene usted niños.

—Sí, señora; cuatro.

—Yo á este lo quiero como á un hijo, porque es mi único compañero en

impatias para Francia; el Gobierno Italiano, que habia prometido tantas economías, no hace ninguna, y la situación financiera de aquel país es cada día más aflictiva; en París se permite à los mozos de café que se dejen bigote, y esto regocija y alegra à aquel gran pueblo, que así hace heroicidades como tontunas y por ultimo, los cambios sobre París que llegaron à estar à 7, han bajado hasta 3,80.

En mi próxima diré à Vds. algo de bibliografía y, en el entre tanto, quedo como siempre de Vds. atento s. s. q. b. s. m.

García-Fernández.

Noticias locales y generales

No estrañe el lector seamos parcos en dar noticias del asunto que llamamos de *La niña martirizada* porque desgraciadamente, como sucedió cuando el crimen célebre de la calle de Fuencarral, hay periódicos que, en el deseo de convertir el asunto en sustancia para sus cajas, no titubean en desfigurar los hechos, en suponer declaraciones y forjar noticias de redacción estraviando la opinión como la estraviaron entonces, y à nosotros nos duele tener que contribuir à informar mal à cuantos nos leen, haciendo el caldo gordo à los que buscan à costa de la opinión, lo que no hemos de buscar jamás nosotros.

Creemos que la prensa tiene otra misión más elevada, y eso de meterlo todo à barullo y citar nombres é inventar sucesos, será muy bueno para vender números en las calles, pero no conduce à nada para cuantos vivimos de la opinión sensata que no anhela más que verdades y detesta las exajeraciones.

Así es, que el lector debe dispensarnos si nó trasladamos à estas columnas las infinitas versiones y paparruchas que leemos con verdadera pena.

—El balance del Banco de España en su activo y pasivo, asciende à la cantidad de 1.489.057.478 pesetas.

La existencia en oro amonedado es de 132.929.815 pesetas.

Oro extranjero en barras, 16.287.979 pesetas.

Plata acuñada, 54.029.449 pesetas.

Plata en barras, 8.606.384 pesetas.

Bronce amonedado, 11.376.489 pesetas.

Billetes en circulación, 742.254.075 pesetas.

—En Puigcerdá ha profesado una hermana llamada Jesús, religiosa Carmelita de aquel colegio. El acto tuvo lugar en la iglesia parroquial y lo presidió el señor Obispo de Seo de Urgel.

—En varias revistas extranjeras, hemos leído la noticia de que el café negro y bien cargado es uno de los remedios más eficaces contra los microbios. En algunas regiones de Oriente obtiene excelentes resultados el tratamiento del cólera, dando à los enfermos muchas tazas de café y obli-

este mundo.

—¿Es usted viuda?

—Sí, señor. ¡Ay!

—¿Y viene usted aquí todas las noches?

—Toditas.

—¿Vivirá usted cerca?

—Me he venido à vivir al callejón de Tudescos para estar más próxima.

—La he visto à usted algunas noches con otra señora vestida de negro.

—Con la de Lucientes. ¿Una picada de viruelas?

No he reparado...

—Pues sí, tiene la cara perdida. Sí, sí, viene muchas noches con el sobriño... es decir, ella dice que es su sobriño, pero, ¡quía! Su marido estuvo empleado en Hacienda y le formaron una causa... A mí no me gusta meterme en la vida de nadie, pero ¿cree usted que con cuatro mil reales de pensión se pueda pagar un cuarto de doce duros? Vamos, sea usted franco; pues ella los paga. ¿Qué quiere decir esto? Que su marido cuando fué encausado, no sería por nada bueno, ¿no le parece à usted?

—¿Y usted no tiene familia?

gándoles à hacer ejercicio. Las propiedades antisépticas del café no se deben à la cafeína ni al tanino que contiene, sino à ciertos productos epireumáticos que encierra, que se pueden extraer de él por destilación y que se denominan *cafeona*. Según experimentos practicados, la infusión pura del café al 5 por 100, mata al bacilo del tífus en tres días y al 30 por 100 en dos. El bacilo del pus muere en tres días, y el de la erisipela al 10 por 100, en uno. El del cólera muere en media hora al 30 por 100, y en siete ú ocho horas al 10 por 100. La misma energética acción tiene el bacilo del carbunco.

—Hemos oído decir, que el Ayuntamiento se propone adoquinar la calle del Progreso, además de la de Ciudadanos y Plaza del Aceite.

Digo à ustedes que hay unos bromistas...

—De una aventura misteriosa dá cuenta *El Guipuzcoano*, diario de San Sebastián. Trátase, según parece, de una joven condesa extranjera, recientemente casada, y cuyo marido acaba de huir para Francia en compañía de una amiga de su esposa, también extranjera. El matrimonio vivía en una de las calles à espaldas de la Concha.

—Dicen de Torelló, que durante la tormenta que tuvo lugar el miércoles de la pasada semana, un rayo desnudó por completo un hombre y lo dejó tan gravemente herido, que falleció después de doce horas. Según la relación que nos ceñimos, hay la particularidad de que, con las ropas, desapareció el reloj que llevaba y que trozos de la cinta que le servía de cadena, se han encontrado à bastante distancia del sitio del suceso.

—El Juzgado de Olot pide la busca y captura de los que robaron la iglesia de Entreperas, distrito de Salas, de la que se llevaron, además del dinero que encontraron, una cruz de plata de un palmo de altura, una corona que la Virgen llevaba en la cabeza, la espada que tenía clavadas en el pecho y la borla que la ceñía, estos últimos de hoja de lata.

Cualquier día van à decir ellos quienes son.

El de Santa Coloma venderá el treinta del actual varias fincas rústicas y urbanas del término de aquella villa.

—Ha sido aprobado para ejercer el cargo de Procurador causídico D. Bartolomé Canudas, natural de Puigcerdá.

—La Secretaria del Ayuntamiento de Las Planas está vacante.

—Parece que con el reparto de la morcilla municipal à los canes, éstos han disminuido mucho, hasta el extremo de que es difícil encontrar perro callejero ó no callejero sin boza.

Esta campaña es plausible y no le escatimamos nuestros parabienes al señor Garriga.

—Se han dado las órdenes para buscar

—Sí, tengo una cuñada, pero es una tonta... No la verá usted nunca por aquí, porque dice que la mujer debe estarse en su casa cosiendo y plachando... Una nécia.

—Ya se vé que lo es.

—¿Mire usted qué daño hago yo à nadie con venirme aquí todas las noches?...

—Ninguno.

Doña Genoveva forma parte integrante del café; si ella faltara, parecería que faltaba la luz, ó las mesas ó los divanes. En fin, que no se comprende el café de la Luna sin doña Genoveva.

Algunas personas llegan à creer que ha nacido allí como nace la ruda y que para llevarla à otro sitio, habría necesidad de trasplantarla.

Conoce à todos los mozos por su nombre de pila y les pregunta lo que nadie se atrevería à preguntarles.

—Diga usted, Juan, ¿qué le ha pedido à usted aquella señora de la esquina?

—Me ha pedido un sorbete.

—¿Jesús! ¡Qué cursi! Se conoce que no habrá tomado muchos en este mundo. Repare usted, cuando se lo vaya

y prender al soldado desertor del Rejimiento de Asia, de guarnición en esta ciudad, Juan Bargalló Criquet.

—En la calle de Maravilla, en Valencia, un vigilante particular encontró el cadáver de una niña de pocos días de edad, el cual estaba lleno de girones, y arrancada la piel y parte de los músculos.

Avisado el Juzgado, se presentó en el lugar del suceso, comenzando à instruir las oportunas diligencias.

Si, ¿y qué?

—Satisfecha por D. Enrique Padrosa la cantidad que adeudaba por canon de superficie de las minas de su propiedad *Mascota*, de mineral cobre en el término de Rocabrana, y *Pepita y Caridad* en el término de Caralps, ha sido rehabilitado en la propiedad que se le habia quitado.

—Hoy à las nueve de la mañana tendrán lugar en la iglesia de Santa Susana del Mercadal, los funerales por el eterno descanso del alma de D.^a Dolores Bercedo y Salvatella.

—De resultados de los expedientes instruidos con motivo de las elecciones municipales celebradas en Gualta y Palafrugell, la Comisión provincial ha decidido lo capacidad de los concejales respectivos D. Francisco Frigor y Bayó y D. José Ferrer y Bataller.

—Continúan los temblores de tierra en Italia.

Hace cuatro días se sintieron fuertes trepidaciones en los pueblos de Ineguago y Ridiacalavena, que diern por resultado el hundimiento de dos casas, llevando la alarma à todas partes.

—Por la Comisión provincial, han sido anuladas las elecciones municipales ultimamente celebradas en Puerto de la Selva.

La propia Comisión ha declarado incapacitados à los cuatro concejales electos en el pueblo de Ogassa señores D. Luis Tura Rondón, D. Juan Pascal Masdeu, D. Juan Bullich-Trola, y D. Martin Sala Pascal, declarando que procede convocar segundas elecciones.

Por la Comisión provincial han sido declaradas nulas las elecciones municipales de Rupit.

Lo propio ha acontecido en el pueblo de Cantallops, pues según se desprende de la lectura del espediente, hubo allí muchos chanchullos y tupinadas.

—Dicen de Valencia, que un dependiente del Letrado Sr. Sebastián salió hace unos días con orden de cobrar una letra de 7.000 reales, no pareciendo en todo el día por el despacho del principal. Al día siguiente se presentó à éste diciendo que los había perdido al juego; pero que los buscaría para reintegrárselos. En compañía de dicho Letrado se dirigió en seguida al piso tercero de la calle de Bonaire, número 7, cuyo dueño se negó à facilitarle dicha suma. Entonces, al cerrar la puerta, se disparó un tiro de revólver que le cau-

usted à llevar, si aquel que está con ella le habla de tú. Debe ser su amante; aunque, no: parece marido porque ne le hace ningun caso. No, pues aquel color de pelo no es natural... Juan, fíjese usted en si es natural aquel pelo.

No haya cuidado de que à doña Genoveva se le oculte el menor detalle. Diríase que quiere formar una estadística de las personas que toman café y cerveza y bebidas espirituosas. Algunas veces llega hasta decir al mozo:

—¿Cuánto gasto ha hecho aquel caballero que está debajo del reloj?

—Seis reales.

—No puede ser. Le ha servido usted tres copas de cognac.

—No han sido más que dos.

—Tres, las he contado yo.

En cierta ocasion doña Genoveva quiso aprender el punto tunecino para confeccionar por sí misma una manta con destino al perro y entonces llevaba al café las agujas y el ovillo y estaba toda la noche trabajando, sin dejar por eso de pasar revista à todos los que iban entrando.

—¿Esa señora es de la casa?—preguntaban à los mozos.

—No, señor, pero como si lo fuera.

só instantáneamente la muerte.

—Hoy à las ocho de la mañana se reunirá el Consejo de Guerra en el cuartel de Santo Domingo, para ver y fallar la causa que se instruyó hace tiempo contra un Sanitario militar.

—Con el presente número acompañamos un prospecto referente à NUEVOS EXPLOSIVOS DE SEGURIDAD, cuya lectura recomendamos, por tratarse de un descubrimiento que interesa à todas las personas que tienen à su dirección perforaciones de túneles, aperturas de trincheras, extracción de piedras, carbon, etcétera, etc.

PREFERENCIA.

A todo afecto oriental
Yo para mi uso antepongo
Ese jabon sin rival
De los PRINCIPES DEL CONGO.
Jaboneria Victor Vaissier.—París.

NOCTURNO.

(A UNA MORENA.)

En el fondo de mi alma
tengo, Vicenta, un dolor
tan rudo y desgarrador
que me hace perder la calma.

¡Yo quisiera extinguir
con tu imágen seductora,
este amor que me devora
y tanto me hace sufrir!

En vano intento olvidarte
y me decido à no verte,
pues es tan fatal mi suerte
que por dó voy he de hallarte.

Con mágica claridad
apareces en mis sueños,
deshaciendo mis empeños
con sonrisas de bondad.

Y adivino en mi dolor,
que no duermen en tus labios
para borrar mis agravios
dulces ósculos de amor.

Y... en fin; te quiero advertir,
que eres *delgada* y morena,
que está la noche serena
y que me *largo* à dormir.

Ramiro Alegre y Garcés.

Requena Abril de 1891.

El martirio de una niña.

Nuevos detalles publican los periódicos acerca de los tratos que la duquesa de Castro Enriquez usaba con la niña Juliana San Sebastián, pero en verdad, nada añaden à lo dicho ayer por nosotros.

Ayer tarde comparecieron à declarar en el juzgado del centro la cocinera, el portero y su esposa y el cochero de la duquesa.

Compónese actualmente su servidumbre de una cocinera, llamada Juana Andreu, de sesenta años, que hace tres meses sirve en la casa; los porteros Petronilo Carrascosa y su mujer Cayetana Castillo, que prestan sus servicios hace tres años, y el cochero Cayetano Dominguez que está en la casa desde el martes próximo pasado.

Es probable que hoy comparezcan à de-

Aquí se pasa lo mejor de su vida,

El pianista la odia, porque dice, y no le falta razon, que una mujer así alejada de su hogar, tiene que ser una grandísima holgazana, sin hábitos de economía ni de arreglo.

Pero ella se ríe del pianista y dice que poco ha de poder ó lo ha de echar del establecimiento.—Quiere que el que venga toque cosas nuevas, pues ya la aburren las del músico actual y à cada paso dice al dueño del café:

—Créame usted à mí, D. Eleuterio; mientras no cambie usted de manos, no será nada el piano. Este hombre se está atrayendo las antipatias de la parroquia.

Si alguno de ustedes quiere conocer à doña Genoveva, ya sabe dónde ha de encontrarla. Entrando, la primera mesa de la derecha, debajo de un espejo, desde las seis à los dos, todas la noches; pero, por si acaso, bueno será que no la saluden ustedes, porque suele empezar hablando del perro, de su matrimonio y de los dolores que se adquieren à la intemperie, para concluir pidiendo cinco duros só pretexto de que no ha podido cobrar una letra.

Luis Taboada.

clarar el administrador del conde de Plasencia y el capellan de la duquesa de Castro Enriquez.

La niña Juliana se muestra muy satisfecha y cree imposible haber salido de manos de su señora. Juliana continúa en la delegación del distrito del Centro, y es objeto de una exquisita atención por parte del delegado, que ha manifestado al gobernador su deseo de adoptar á la infeliz criaturita.

También han manifestado deseos análogos la señora del secretario del Gobierno civil Sr. Villalba, una familia que desea ocultar su nombre, dos señoras francesas y un honrado menestral.

El gobernador que tiene el propósito de entregar la niña á la custodia de una familia de reconocida moralidad, no puede todavía decidirse, pues le falta el auto del juez autorizándolo.

Los vecinos de la calle del Arenal han hecho una suscripción, iniciada por el señor D. Antonio Diaz, en favor de la niña y cuyo producto será depositado en el Monte de Piedad.

Hacen esta suscripción, según han dicho, no porque crean que á la niña le falte el sustento en el porvenir, pues saben perfectamente los caritativos sentimientos de las personas que bajo su protección la han tomado, sino en son de protesta contra los tratamientos de que la desgraciada niña ha sido objeto.

La duquesa de Castro Enriquez, señora de la niña Juliana San Sebastián y de cuya casa palacio, Arenal, 9, se escapó ésta, se llama doña María Isabel Luisa Francisca de Asís Antonia Alvarez Montes Alonso y Ballnó; es segunda duquesa de Castro Enriquez, grande de España, de primera clase, dama noble de la banda de la Reina María Luisa; nació en Madrid el año de 1848; la tuvo en la pila bautismal la Reina doña Isabel II, y es hija de D. Angel Juan Alvarez, primer marqués de Valde-ras.

El título de duquesa de Castro Enriquez le heredó de la hermana de su padre, doña María de la Cruz Alvarez, primera marquesa de Castro Enriquez, dama de S. M. la Reina doña Isabel II y amiga íntima que fué y confidente de doña María Cristina.

Se casó en Madrid el 8 de Diciembre de 1867 con D. José María de Arrózpide y de Marimón, conde de Plasencia y de la Revilla, marqués de Sardañola y grande de España de primera clase.

Tiene una hermana, doña María de los Dolores, que después de un ruidoso proceso preocupó la atención de Madrid hace dos años, y se casó con D. José Garcia de la Alhama y Cuadrado.

Ha tenido seis hijos, y hace dos años vive separada de su esposo, que se ha instalado en Barcelona, llevándose á los tres hijos mayores y dejando otros tres con ella.

La duquesa doña Isabel, como la llaman generalmente, tiene cuarenta y tres años, es alta, gruesa, de aspecto vistoso, los ojos un poco más tiernos, el hablar gangoso y el vestir descuidado.

No frecuenta la sociedad, ni recibe más visitas que las del doctor D. Adolfo de la Rosa, ex-diputado constituyente en las Cortes republicanas del 73, jefe entonces de grupo y candidato á la cartera de Estado. Está casado con la que fué famosísima tiple de zarzuela, doña Amalia Ramirez, y ejerce su profesión, dedicándose á la especialidad de oculista.

Según nos dicen, hace dos años tuvo un proceso por haber agredido en el Congreso y provocado á duelo al Sr. D. Eduardo Ruiz Hita, entonces diputado á Cortes y juez municipal de Madrid, y actualmente magistrado de la Audiencia de Barcelona.

Dos horas, de ocho á diez, duró la declaración que ante el juez del Centro prestó anoche la duquesa de Castro Enriquez.

Esta declaración se hizo en el palacio de la duquesa, á donde fué el juzgado.

Los que conocían este hecho dedicaronse luego á comentarlo, no faltando quien dijera que la duquesa había sido presa, ni

quien afirmara, que si estaba en libertad, era con la responsabilidad de una fianza fuerte.

Todavía en la madrugada de hoy no había dispuesto nada el juez respecto á la situación futura de la niña Juliana.

Cada momento que pasa son más las familias que desean adoptar á la niña.

Ya no solamente en el gobierno civil sino en varias delegaciones, se han presentado muchas personas á manifestar el deseo de recoger á Juliana San Sebastián.

La prensa asociada trae estos nuevos datos telegráficos:

Madrid 14.—Ante la noticia de que se había dictado auto de prision contra la duquesa de Castro-Enriquez, aglomeróse mucha gente frente de su palacio, sito en la calle del Arenal, pues existía gran curiosidad para conocerla y presenciar aquel acto que el sentimiento popular considera justo y necesario al objeto de que la justicia sea igual para todos, grandes y chicos.

Sin embargo, la gente se vió chasqueada, pues la duquesa, custodiada por la policía, salió por la calle Mayor donde dá la cochera de palacio, no siendo presenciada la salida de la misma. La duquesa, desde que se halla entablada la causa de divorcio que le promovió su marido, solo ocupa parte del palacio, pues las demás habitaciones están cerradas y selladas en virtud de mandamiento judicial.

La duquesa tiene seis hijos, hallándose los tres mayores al lado de su padre y los otros tres al lado de aquella.

El juez dictó auto de prision contra la duquesa, por resultar graves cargos contra ella después del examen de la niña que presentaba 89 heridas, y de las declaraciones de los criados, todos los cuales reconocen que, en efecto, tiene la duquesa un carácter atrabiliario en extremo. Encargó el señor juez á un delegado para que cumplimentase dicha orden y éste á las once de la noche, provisto del oportuno mandamiento, se presentó en el palacio de la duquesa, la cual se hallaba en compañía de su abogado Sr. Hidalgo Saavedra y del médico Sr. Saez Diaz.

La duquesa mostróse irritadísima al tener conocimiento del auto de prision, protestando contra él los señores citados.

La duquesa, en el paroxismo de su desesperacion, manifestó que queria llevarse con ella á los tres hijos que tenía en el palacio, y que primero se pegaría un tiro y la harían pedazos antes que separarse de ellos.

El delegado consultó entonces con el juez si debía ó no acceder á la peticion formulada por la duquesa, y el juez no opuso dificultad alguna á que á la duquesa la acompañen sus hijos en la prision.

Seguidamente ésta fué invitada por el delegado para que se traslade á la prision, lo que efectuó acompañando á sus hijos, el abogado y el médico. Inmediatamente fué conducida en coche á la Cárcel Modelo, donde ocupa una celda de pago.

Madrid 14.—En el asunto de la niña martirizada se observan en la opinión pública iguales tendencias que las manifestadas con motivo del crimen de la calle de Fuencarral.

Los sensatos dicen que la prensa estravia á la opinion.

Los llamados insensatos encuentran justificado cuanto se haga contra la que ha maltratado á la niña Juliana.

Algunos creen que puede el juez decretar la libertad con fianza de la duquesa de Castro-Enriquez, dado que resulta que se trata únicamente de lesiones leves.

CORREO DE FILIPINAS.

El extraordinario rigor que se emplea en Filipinas con la prensa, hace que en los periódicos que recibimos ayer no se encuentre noticia alguna concreta con referencia á las aventuras belicosas acometidas por el general Weyler en la isla de Mindanao. Pero en cambio las cartas particulares comunican impresiones muy poco lisonjeras.

En una carta de Manila se lee lo siguiente: Hace dos noches llegó un barco del Sur y

ha traído malas noticias de la expedición Weyler á la laguna de Lanao, donde están 4.000 nuestros batiéndose contra 30.000 moros. Se ha prohibido que los periódicos hablen una palabra sobre el particular, y según dicen los de ese barco, han copado á una seccion entera de artillería y todos los nuestros han tocado retirada y embarque á los cañoneros, yendo en cabeza de este movimiento el general. Estas noticias, que, ojalá no sean del todo exactas, las han dado, repito, los del barco.

Deseamos que estas noticias no se confirmen, pero de todos modos convendría que el Gobierno pidiera categóricas explicaciones sobre el particular.

En Dingras, pueblo de la provincia de Ilocos-Norte, la caída de un quinqué en un teatrillo improvisado con motivo de las fiestas del patrono, ha ocasionado un incendio que ha sepultado y carbonizado á 46 personas, en su mayoría menores de diez años. Del teatro se comunicó el incendio al tribunal, que también ha desaparecido.

El Comercio ha abierto una suscripción para aliviar estas desgracias.

En Mariquina, pueblo de Manila, tan conocido por sus saludables aguas, ha habido otro incendio tan devastador, que no ha quedado en pié más que la iglesia y dos casas. En los primeros momentos, ni aun que cenar había, porque tiendas, graneros, almacenes de azúcar, todo fué quemado. Una anciana pereció carbonizada.

En Mabate y Ermita, arrabales de Manila, también el fuego ha hecho estragos, dejando únicamente con la ropa puesta á varias personas.

En Montalvan, otro pueblo de Manila, hay que celebrar el culto en una casa particular, porque las llamas han hecho desaparecer la iglesia y varias casas.

El Eco de Filipinas tiene abierta suscripción para socorrer á los de Mariquina.

No sería acertado ni casi posible prohibir la edificación de nipa, por no haber otro material menos combustible de igual baratura; pero mucho se evitaria si fuese un hecho el cumplimiento de las distancias que deben estar las casas, así como si se cuidase de que no haya calles estrechas siendo lo contrario lo que sucede, pues por escepción se encuentra una calle ancha en los pueblos.

PRIMER CERTÁMEN LITERARIO DE PALAMÓS.

(Conclusion.)

93 A ma filla. L. Despedida.—94 La desfe-ta. L. Qui la voldrà costarli há.—95 Lo vol del pensament. L. Presó es l'humanitat.—96 Glorias y virtuts de Maria Santissima. L. Quæ est ista quæ ascendit etc.—97 Oda á la caritat marítima. L. Hay que saber distinguir.—98 L'interés. L. La ociositat es la mar de tots los vicis.—99 La crema de Palamós. L. 1543.—100 A Palamós. L. Aixó es lo refugi mes segú del mon.—101 Planys. L. ¡L'abandonat!—102 Al mar. Oda. L. Inmensitat.—103 A la caritat marítima. L. Bendingo con fervor, etc.—104 La sardana. L. Cada terra fa sa guerra.—105 Sibaris. L. Flors.—106 Un fet históric nacional en glorificació de la llengua catalana. L. Y ¿pot duptar que en aquest dia obté lo renaixement etc. M. Pelayo.—107 Proyecto de Constitucion de un municipio autónomo dentro de un estado federal. L. La sociedad es un organismo en la produccion, etc. H. Spence.—108 Planys de un enamorat. L. Temps prehuat may mes tornarás.—109 La Cercavila. L. Recorts.—110 Páginas d'amor. L. ¡Oh esperansas, oh plers, ilusions puras!—111 Cap-vespre. L. Tristor.—112 A Palamós. L. Hic.—113 Idili. L. Esclats del cor.—114 Llevantada.—115 Mossen Pierre de Les Illes. L. Inventor de pilotillas.—116 La invasion arábica. L. La cruz guia, levanta y laurea.—117 La Cercavila. L. Voreta la Llar.—118 Tresina la pastora. L. Somni d'amor.—119 La festa de ma vila. L. Venturosas costums las de ma terra.—120 Avant, Catalunya, avan, L. Fè, constancia y fermesa.—121 La Resclosa, lo Riu, lo Molí y lo Moliné. L. Tots pera tots.—122 Cansó. L. Jo la vull cantar.—123 L'home felis. L. Ditrós será qui en Deu creurá.—124 En el anfiteatro. L. ¡Justicia!—125 Lo bateig de noys y noyas.—126 La font de la ditxa. L. Molt será no trovem... la Vicaria.—127 La trevalladora. L. ¡Ella ray!—128 Amor. L. Lo tresor mes gran.—129 Un home de sort. L. Com de sort hi ha bona y mala cap.—130 Un Certámen literari. L. Llegin lo cartell.—131

Lo guy mati. L. A trench d'anbada etc.—132 Somni d'amor. L. Deliri.—133 Lo Castell d' Sant Martí. L. Solestat.—134 ¡Tiréu assí! Catalunya, pátria dolosa, etc. L. Verdaguier.—135 Sentiment d'amor. L. Si, si, parlém d'amor, etc.—136 Lo mar. L. Passejada.—137 De bon mati. L. Passejant.—138 La professó de Corpus. L. ¡Qué es bonica!—139 La Cercavila. L. Caritat als angels.—140 L'estihuet de San Martí. L. Ja ets ávia.—141 Lo fadrí fuster. L. Ja no canta cansó alegre.—142 Retorn. L. Benhaja.—143 A pasturá. L. Y tot gojós anuncia, etc.

Palamós 10 de Junio de 1891.—El Presidente, Primitivo Lloveras.—El Secretario, Luis Olivé.

ENAGUAS CÉLEBRES.

Las frecuentes experiencias de navegacion aérea que en estos momentos se están celebrando en Francia, hacen decir al autor de un artículo publicado en *Le Figaro*, que jamás será un hecho dicha navegacion mientras los aerostatos sigan tomando por modelo las enaguas de Mme. Montgolfier.

Conocida es la historia de las famosas enaguas de esta señora donde tuvo origen este invento.

Mme. Montgolfier había planchado unas enaguas blancas, y como debía ponérselas al momento y aún no estaban secas, púso-las á enjugar sobre la alambra de un brasero. Las enaguas estaban perfectamente cerradas por arriba y ahuecadas, de modo que eran como una campana de batista.

Cuando Mme. Montgolfier, que andaba trajinando por la casa, fué por sus enaguas, las halló flotando en el techo. Llamó á su marido para que le explicara el fenómeno, y el marido que, aunque de profesión humilde, era muy estudioso, comprendió que el aire enrarecido por el calor dentro de las enaguas había sido la causa de la elevación de éstas. De aquí á los modernos globos no había más que una serie de perfeccionamientos.

Pero dicho articulista opina que los aerostatos no pasarán jamás de ser unas enaguas de Mme. Montgolfier gigantescas, elevándose en la amplitud infinita del espacio. Fenómeno muy sorprendentes, pero de utilidad escasa.

Distracciones.

Un tapicero, encargado de adornar el salón de un Ateneo científico, remató la tribuna que habían de ocupar los oradores con una cabeza de lobo.

—¿Qué idea os ha dado de poner semejante adorno?—le preguntó un curioso que le veía trabajar.

—La de asustar á los burros que quier-an subir.

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Dia 14.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 2. Muertos.—0.
Dia 15.—Nacidos.—Varones, 2.—Hembras, 0. Muertos.—Miguel Fábrega, 60 años.
Dia 16.—Nacidos.—Varones, 2.—Hembras, 0. Muertos.—0.

MATAS.

Boletin religioso.

SANTOS DE HOY
S. Sabel, y S. Manuel, mrs.
CUARENTA HORAS
Están en la Igle-ia de San Lucas.

TELÉGRAMAS.

Madrid, 16.—Al Gobierno le ha contrariado el que ayer no se aprobara el proyecto referente al Banco. Parece segura su aprobacion en la sesion de esta tarde, pues solo falta discutir el artículo adicional.

Paris, 15.—En Tarf (Inglaterra), la policia disolvió una procesion, dando esta medida motivo á serios altercados.

En Lyon continúa la huelga de los conductores, sin que circule ningun ómnibus.

Se han recibido horrosos detalles acerca de una calástrofe en ferrocarriles ocurrida en Basilea. Dos locomotoras y cinco coches cayeron al rio, y otros dos se quedaron suspendidos en los pilares del puente. Se han extraido 46 cadáveros, y se calcula que quedan otros 40. Los heridos ascienden á 150.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Poo.—Con escalas en las Palmas, Río de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que regirán y encaminarán a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica».

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO ROXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POIROU y BOURBOURGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salió del puerto de Barcelona el día 11 de Junio

EL VAPOR BEARN,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

Obras publicadas por los Sres ABELLA (D. Fermin y D. Joaquin.)

Derecho administrativo, tres tomos, 35 ptas.—Manual de lo Contencioso-administrativo, 12 ptas.—Id. del Secretario de Ayuntamiento, 8 ptas.—Manual de las atribuciones de los Alcaldes, 5 ptas.—Id. de Policía Urbana, 5 ptas.—Id. de los contratos administrativos, 6 ptas.—Id. de quintas, 4 ptas.—Id. de la contribución territorial y de los amillaramientos, 5 ptas.—Tratado de Sanidad y Beneficencia, 10 ptas.—Manual de minas, 3 ptas.—Leyes de aguas, puerto y canales, 3 ptas.—Manual de primera enseñanza, 5 ptas.—Id. de expropiación forzosa y obras públicas, 4 ptas.—Id. de Hacienda municipal, 5 ptas.—Id. del procedimiento administrativo de apremio, 3 ptas.—Id. de pósitos, 2,50 ptas.—Id. de montes, 3 ptas.—Id. de impuesto general de Consumos, 3 ptas.—Prontuario de la contribución industrial, 2 ptas.—Manual de colonias agrícolas, 2 ptas.—Id. de Ayuntamientos, 2 ptas.—Idem de procedimiento administrativo, 1,50 ptas.—Id. del Sello y Timbre del Estado, 2 ptas.—Id. de impuestos de derechos reales, 1,50 ptas.—Id. de cédulas personales, una ptá.—Id. del derecho de caza y uso de armas, 2 ptas.—Id. de pesca, una peseta.—Ley municipal de 1877, una ptá.—Ley provincial de 1882, una ptá.—Ley del Sufragio universal, una ptá.—Ley electoral de Diputados provinciales, una peseta.—Id. de Concejales, una ptá.—Constitución del Eslrado de 1876, 25 cents.—Los Códigos españoles vigentes en España y Ultramar; comprende: «Constitución del Estado; Códigos civil, de comercio y penal, y las leyes de Enjuiciamiento civil y criminal», 8 ptas.—Manual de los Juzgados municipales, 10 pesetas.—Legislación hipotecaria, 5 ptas.—Formularios para todos los juicios civiles, 5 ptas.—Ley de Enjuiciamiento civil, 5 ptas.—Manual de los Fiscales municipales, 5 ptas.—Ley de Enjuiciamiento criminal, 5 ptas.—Formularios para el Enjuiciamiento en lo criminal, 4 ptas.—Manual de testamentarias, 3 ptas.—Id. de arriendos y préstamos, 4 ptas.—Código civil español, 5 ptas.—Manual de Procuradores, Administradores y Apoderados, 3 ptas.—Id. de práctica criminal, 2,50 ptas.—Código penal, 1,50 ptas.—Compilación de disposiciones penales administrativas, 6 pesetas.—Código de Comercio, 5 ptas.—Manual del Registro civil, 2 ptas.—Id. del matrimonio civil y canónico, 3 ptas.—Juicio de desahucio, 2 ptas.—Leyes del poder judicial, 3,50 ptas.—Manual del Jurado, 1,50 ptas.—Formularios para juicios de faltas, una ptá.—Aranceles judiciales y notariales, 1,50 ptas.—Aranceles de Juzgados municipales; en libro, una ptá., y en dos pliegos, 2 ptas.—Diccionario general de formularios, 20 ptas.

Los pedidos se dirigirán a D. Joaquin Abella, Don PEDRO, 1, Madrid.

LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO

DE LA REINA MARGARITA DE BOGOÑA, POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT

ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.

VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el ÉXITO MÁS GRANDE que ha tenido las publicaciones de este género, gracias a su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente.

bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido un profeso LA TORRE DE NESLE, idéntica a la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., a fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas. Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta. PRECIO de la obra completa; En rústica, 25 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela a la inglesa, 28,50 pesetas en Madrid 30,50 en provincias.



EL VIGOR DEL CABELLO,

DEL DR. AYER,

no tiene rival para el restablecimiento del pelo descolorido y cano a su primitivo color y frescura y para mantener la cabeza limpia y saludable. Según declaración de todos los que lo usan, es la preparación de tocador mas popular y elegante y la que mejor hace crecer el pelo.

Abundancia y Hermosura.—Las señoras encuentran que está preparación da al pelo la flexibilidad de la seda y una fragancia delicada y duradera. Los Caballeros lo usan para evitar la calvicie, para restablecer el pelo descolorido y cano a su primitivo color y abundancia y para impedir la caspa y tumores molestos en la cabeza.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer,

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.



CUANDO LA SANGRE está adelgazada ó impura, todos los órganos y fibras del cuerpo se debilitan é incapacitan para resistir las enfermedades predominantes. Entre otros

Síntomas de Sangre Viciada

se cuentan los diviesos, carbúnculos, granos, erupciones, mal de ojos, úlceras, tumores é hinchazon de las glándulas. Para cortar estos males de raíz, purifíquese la sangre con la Zarparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha mantenido su reputación universal por cerca de medio siglo como el mejor

Purificador de Sangre.

Es un extracto altamente condensado de los mas poderosos vegetales alterativos y tónicos. Es el remedio mas efectivo para la escrófula é igualmente beneficioso para la gota, reumatismo, catarro é hidropesía, lo mismo que para los desarreglos del hígado y riñones. Es una medicina para hombres, mujeres y niños. Tener cuidado de pedir la

Zarparrilla del Dr. Ayer,

PREPARADA POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

VERDADERA SOLUCIÓN DE ANTIPIRINA del D^{OR} CLIN

Premiado por la Facultad de medicina de Paris. — Premio Montyon.

La Verdadera Solución de Antipirina del D^{OR} Clin posee una acción poderosa para calmar los dolores en los casos de Lumbagos, Torticolis, Neuralgias, Ciáticas, Menstruación difícil, Cólicos violentos y los Accesos de Gota y de Reumatismos.

Se puede considerar científicamente la Antipirina como el remedio más poderoso contra el dolor.

Dosis: Tómense cada día de 2 á 4 cucharadas de Verdadera Solución de Antipirina del D^{OR} Clin.

NOTA. — Cápsulas de Antipirina del D^{OR} Clin destinadas á las personas que no quieren tomar Solución. — CASA CLIN y C^{IA}, EN PARÍS, Y LOS FARMACÉUTICOS.

BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colocación de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica, encuadrado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro, tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0,75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.» En Preparación: «Historia de la música, El mueble y La tapicería.»



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el mas famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, erup y las enfermedades pulmonares repentinas á que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre retarda su progreso; y aun en los períodos avanzados de la enfermedad alivia la molesta tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre á mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este Diario.